
昨年7月、立石町のとんぼ公園の
水が、干からびてきている！！との
ご相談を頂き、市に改善を要望。
(近年の大雨災害が影響？）

今年１０月、浚渫及び分水溝の

設置工事が完了しました。
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ご挨拶 2013年の初当選より8年間、皆さまの

温かい励ましと真心のご支援により、今日まで

走り抜いてくることができました。心より感謝

と御礼を申し上げます。

鳥栖市の新型コロナウイルスワクチン接種状

況は、10月5日現在､2回目接種の方が、12歳

以上で71.7％(65才以上は93.5％)です。

８月の豪雨災害では、降雨量が1000 ミリを超

え大雨特別警報が発表されるなど、本市として

初めて警戒レベル５「緊急安全確保」を発令し

ました。被災された皆様に心よりお見舞い申し

上げます。被害現場のお声を伺い、そのお声か

ら災害対策について一般質問いたしました(裏面)

11月21日の鳥栖市議会議員選挙では、

『公明党』より公認を頂くことができました。

これからも大好きな鳥栖市のため一生懸命働い

てまいります。どうぞよろしくお願い致します。

１０月３１日 衆議院議員選挙
１１月２１日 鳥栖市議会議員選挙

日本と鳥栖市を託す議員を選ぶ大事な選挙。

みんなで投票に行きましょう！

公明新聞 ２０２１年７月２３日付 ７面 発達障がい支援 .

不登校児童生徒が、

民間施設でも、個別指導等

の適切な支援を実施してい

ると評価した場合、校長の

判断で出席扱いできる。

（20２１年６月一般質問の答弁）

【答弁】 地域の要望もある。
今後、路側帯カラー化に取り組む。

２０１９年６月一般質問
通学路の安全対策は？

【答弁】 市民の生命を守
る観点から、今後、計画
的な設置・補修に努める。

２０１９年9月一般質問
ガードパイプの計画的
補修は？

通学路路側帯・ガードパイプの改善！

2021年
7月に完了

2021年６月に、
補修されました。

9月定例会で予算可決
防護柵改修予算が計上
され、轟木川放水路の
左岸側からガードパイプ
の改修工事が入ります！

佐賀県鳥栖市は６月から、自閉症や学習障がいのある
子どもが療育施設で学習支援を受けた場合に、所属す
る学校で出席扱いになり、関係者から喜ばれている。公
明党の飛松妙子、池田利幸の両市議が議会質問を通
じて推進してきた。
出席扱いは、国が２０１９年に都道府県教育委員会に
通知した「不登校児童生徒への支援の在り方につい
て」を基に、市が実施するもので、子どもの適性に応じ
た教育支援計画の作成や、教育機関への支援状況の
報告など、一定の条件を満たした療育施設で適用され
る。施設利用者が所属する学校の校長が支援を適切だ
と判断した場合、学校を欠席・早退していても出席扱い
になる。鳥栖市内の一般社団法人・ママズルームが運
営する放課後等デイサービス「エンカレッジ」には、小学
生から高校生まで２０人が在籍する。自閉症の当事者
でもある同法人の齋藤麗子代表理事は「一人一人に
専用の教材を用意し、子どもたちと同じ目線で学力向
上を図っている」と語る。 同施設を訪れた飛松、池田の
両市議は「今後も、支援が必要な子どもたちが安心し
て学べる環境の整備を進めていきたい」と話していた。

2019年 真木町の通学路

轟木川放水路沿い



《答弁》⑤ ご指摘の区間の対策は、今後、佐賀県や
地元も含めて、協議を深めていく必要がある。

⑥ 通行止め看板に情報を追加するなど改善していく。

問≫ ⑤ 真木町の轟川の低い場所の改善要望書が
市に提出されている。護岸整備について見解は？

⑥ 真木町の生活道路への進入防止で通行止め看板に
マグネットで追加表記をしてはどうか？

202１年9月 定例会
◆ 令 和 2 年 決 算 審 査 議 案 質 疑 ◆

◆ 一 般 質 問 ◆

1.共に学び成長する子ども条例の取組み
2.放課後児童クラブについて
3.野球グラウンドについて
4.大雨による災害対策

問≫ 一般野球が利用可能な施設整備及び用地の
確保について検討したのか？

《答弁》 さがけいば球場を、鳥栖市の公共施設として
位置付け整備をお願いする要望書が提出されている。
今後、候補地の一つとして検討していく。

《答弁》
① 降雨量
が1000ミリ
を超えた。
初めて警戒
レベル５
「緊急安全
確保｣を発令｡
②排水ポンプの停止がその要因の一つ。９月７日に県・国交
省筑後川河川事務所に要望した。今後も連携を図る。
③青葉台入口付近は、県に対して更なる対策を要望。 県道
中原鳥栖線は、西田川の河道拡幅工事(県)が進められ、西
田川水門の改築が計画(国)され、今後も、国や県と連携を
図り、事業の早期完了を要望していく。
④令和６年度以降、道路が冠水し施設への搬入が困難とな
る対応は、情報収集体制の構築、組合・２市３町・収集運搬
事業者との連絡体制、住民への周知方法など対応マニュア
ル作成など、検討を進める。

問≫ ①8月11日からの大雨災害について市の見解は？
②排水ポンプが停止し内水氾濫したのでは？ 対策は？
③青葉台入口付近と県道 中原鳥栖線（西田川付近・

前田町）において、 毎年冠水している要因と対策は？
④真木町の次期ごみ処理施設地に至る道路が毎回冠水
している。施設稼働後に住民に影響を出さない対策は？

４.大雨による災害対策

◆鳥栖市高齢者見守りシール事業について
・令和2年2月より実施 261,250円
・行方不明高齢者等事前登録届提出の方で希望する方
・ＱＲコード付きシールを３０枚無料交付(衣服や持ち物に貼る)
・６月、認知症高齢者等声かけ訓練を実施。
・高齢者等の見守りや支え合いの体制づくりを進める。

問≫ ①令和元年１０月の施行後２年経ち、
現在の取り組み状況と今後の取り組みは？

②FM補聴システムを学校備品にできないか？
（難聴児支援）

③タブレット端末が整備され、特別支援学級で
の今後の取り組みは？

《答弁》
① 学校教育課にインクルーシブ教育推進係を新設。
家庭児童相談システムで情報共有し支援につなげて
いく。令和４年１月の本稼働に向け進めている。
② 令和２年度に「鳥栖市難聴児補聴器購入費助成事
業実施要綱」が改定され、軽度・中度難聴児であって
も、ＦＭ補聴器の助成を受けることができるため、学校
備品とすることは考えていない。
③ 今後は、全ての特別支援学級における効果的なタ
ブレット型端末の活用をなお一層推進する。障がいの
種別や個人の特性やペースに応じた活用方法の研究
を進め、個別最適な学びの実現に努めていく。

問≫ 放課後児童クラブ「なかよし会｣における指導
員の雇用形態と休憩時間及び休憩場所について。
法律上、６時間勤務の場合は休憩なしでも問題ない
が、休憩を認めるべきではないか？

《答弁》

休憩等する場合､５校
には余裕スペースが
ないため､その施設内

の一部を利用。来年度建設予定の鳥栖北小Ｂ・Ｃクラス
は、指導員の休憩もできる部屋の配置を検討｡今後､改
修等する場合、指導員室等も検討する。

午後１時から午後７時まで ６時間 週３０時間

午後２時から午後７時まで ５時間 週２０時間

代替指導員 １日概ね４時間

常勤指導員

放課後児童クラブなかよし会指導員の雇用形態

労働時間 休憩時間

６時間を超える場合 少なくとも４５分

労働基準法第３４条

３.野球グラウンドについて

1.共に学び成長する子ども条例の取組み

2.放課後児童クラブについて

◆定期予防接種事業の子宮頸がんワクチンについて
・対象者は小６～高１年相当の女子、令和２年度は2,490人
・令和2年度中に接種された方は157人
・対象年齢が過ぎた方への接種の経過措置等は設けてない

《答弁》 ⑦ 令和４年４０％数値目標を掲げている。
市防災会議の中で議論を進め、防災現場や、男女共同参
画の視点を取り入れた防災体制の確立など努める

問≫ ⑦ 防災会議での女性委員３割の達成と
地域防災計画に男女共同参画の役割の位置づけは？

《答弁》 ⑧ハザードマップで危険な区域に住む方など、約
２７０名の方が該当し計画作成の支援ができるよう努める。
⑨町区の自治公民館を一時的な避難場所として使用する
ことは住民の防災上有効な手段である。
⑨ 他自治体の事例等参考に、毎年計画的に整備していく。

問≫ ⑧災害リスクの高い地域に住む高齢者の
個別避難計画作成状況は？

⑨町全体が浸水している地域、高田町・安楽寺町は、
安全・安心な避難場所が必要だ、見解は？

⑩ 防災備蓄品のさらなる拡充は？

床上浸水１３件 市道３２件

床下浸水４件 林道４件

そ の他１件

非住家 浸水２１件

前川排水機場及び下野排水機場 排水ポンプ運転停止

下野町、三島町及び真木町 下水道マンホールポンプの停止

鳥栖地区、旭地区など 市南部の田畑や道路の一部に冠水

通行止め
住家

被害状況の概要

建物被害 道路被害(市道と林道合せて４２件）


